



Assemblée plénière extraordinaire des évêques de France à Lyon, sur le Synode sur la synodalité



Les évêques de France et les personnes en charge du synode 2023 sur la synodalité se sont réunis les 14 et 15 juin en assemblée plénière extraordinaire à Lyon.

Pour le diocèse d'Angoulême, Mgr Gosselin était accompagné de Yolande Lallemand, membre de l'équipe diocésaine du synode. Cette équipe, composée de 8 membres, était chargée de mettre en place la consultation et de rédiger la synthèse des remontées diocésaines.

Ces 2 jours d'assemblée plénière extraordinaire, placés sous les regards de St Irénée et de la bienheureuse Pauline Jaricot, ont permis de s'approprier la synthèse nationale et de faire un travail de discernement et d'accueil de tout ce qui a été dit dans chaque diocèse.

« La synodalité est un chemin de fraternité ecclésiale ».

Collecte-des-syntheses-synodales-CEF-juin-2022 [Télécharger](#)













Pour une Église synodale

Communion | Participation | mission





Mardi 14 juin, résumé



Plus de 100 évêques et leurs invités diocésains se sont rassemblés au pied de la basilique Notre-Dame de Fourvière pour débuter leur Assemblée extraordinaire par un pèlerinage. « Je suis heureux de vous accueillir ici, aux sources de la foi dans notre pays, dans la ville de Saint Irénée, figure d'unité, et de la Bienheureuse Pauline Jaricot, femme laïque qui a consacré sa vie à la mission. Il nous a paru important de marcher « pour de vrai » (synode vient de sun odos : marcher ensemble en grec) pour débuter, ensemble, ce synode »

Mgr Éric de Moulins-Beaufort, archevêque de Reims, Président de la Conférence des évêques de France.



Les participants sont ensuite montés jusqu'à la basilique de Notre-Dame de Fourvière, où Mgr Joly, évêque de Troyes,

coordinateur du Synode 2023 pour la France, et Lucie, membre de l'équipe nationale, ont rappelé les enjeux de ces deux jours de travail.

« La bonne attitude synodale », exhortation spirituelle de Mgr Alexandre Joly lors de l'Assemblée plénière extraordinaire des évêques à Lyon, juin 2022

La matinée s'est poursuivie par une messe présidée par Mgr Olivier de Germay, archevêque de Lyon.



Tous sont ensuite réunis à l'Université Catholique de Lyon (UCLy) afin d'échanger sur les contributions remontées de l'ensemble des diocèses de France. Plus de 150 000 personnes s'étaient exprimées à l'occasion de cette consultation entre octobre 2022 et mai 2022.

Mercredi 15 juin, le résumé

Les 100 évêques de France à l'écoute de leurs 100 invités ont voté un texte pour accompagner la collecte des synthèses synodales qui sera envoyée à Rome.

Les deux documents à retenir :

- la synthèse de la collecte nationale, c'est-à-dire la synthèse des contributions de près de 150.000 fidèles catholiques de toute la France.
- le texte d'accompagnement de cette synthèse nationale, voté par les évêques le 15 juin 2022.

Le tout sera envoyé au Vatican pour alimenter une phase continentale au cours de l'année prochaine. Le Synode 2023 se conclura au Vatican en octobre 2023 par l'Assemblée générale du Synode des évêques.